
   

令和４年 第 13回教育委員会 会議録 

 

 

日   時  令和４年 10月 26日（水） 午後３時 

 

場   所  野々市市役所 ３階 教育委員会室 

 

活 動 報 告  10月活動報告 

及び行事予定  11月行事予定 

 

    

報   告  １ 中学校新人体育大会結果について（教育総務課） 

       ２ 令和４年度思春期子育て講座の実施について（生涯学習課） 

       ３ 令和４年度国史跡末松廃寺跡発掘調査について（生涯学習課） 

       ４ 文化財企画展「源平合戦と野々市」の開催について（生涯学習課） 

       ５ 市指定文化財の指定について（布市神社所蔵絵馬・算額）（生涯学習

課） 

       ６ 市制施行 10周年・第 40回野々市じょんからの里マラソン記念大会の

結果等について（スポーツ振興課） 

 

そ の 他  ① 学びの杜ののいちカレード開館５周年記念事業について（生涯学習

課） 
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議  事 

 

開会（午後３時 01分） 

 

大久保教育長 ただいまより、令和４年第 13回の教育委員会を開催いたします。今日もい

い秋晴れとなりましたが、最近では、寒暖の差がありまして体調を維持する

のも大変かなと思います。９月、10 月とコロナの影響もございましたけれ

ど、無事７校すべてで運動会が終了しました。子どもたちは本当に良い笑顔

をしておりましたし、先生方もとても楽しそうでした。やはり楽しいという

気持ちになるのが一番だと思います。本当に良かったということで、先生方

も安堵しているところではないでしょうか。 

長い２学期の折り返し地点を迎えたということでございますが、この後音

楽会や合唱コンクール、文化祭的な事業もございますし、この間は図書館研

究大会もあったのですが、今度は道徳教育研究大会も行われるということ

で、学校の方もだんだんと元に戻ってきた感があろうかと思います。 

さて、10 月 1 日から新たに北村委員、中江委員に教育委員になっていただ

きました。３日の日は辞令交付式がございまして、その前日にも地区の運動

会にお顔も出していただきましたし、学校訪問ということで野々市中学校

への訪問もいただきました。本当に元気いっぱい学校生活を楽しんでいる

と感じ取れたと思っていただいたことは何よりだったかなと思います。 

本日は報告が６件です。また、会議の傍聴の希望がありましたので、これを

許可したことをご報告申し上げます。 

議事録の署名を、北村委員と中江委員にお願いしたいと思います。よろしく

お願いいたします。それでは、教育長の活動報告ということで、10 月分に

ついてご報告させていただきます。 

大久保教育長 「10月の活動報告」説明。 

       9/27 第 10回教育委員会 

       9/28 市議会本会議 再開 

       9/28 2022-23金沢武士団ティップオフパーティー 

       9/30 学校訪問（館野小学校） 

       10/1 富樫祭 

       10/2 地区運動会（本町地区・郷地区） 

       10/3 朝礼（中止） 

       10/3 教育長・教育委員辞令交付式 

       10/3 第 11回教育委員会 
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       10/3  第２回公立夜間中学開設検討会 

       10/4  小学校運動会参観（富陽小学校） 

       10/4  感謝状贈呈式（前教育委員 松野勝夫氏、髙桑奈美氏） 

       10/5  小学校運動会参参観（野々市小学校） 

       10/5  高齢者叙勲伝達式（元菅原小学校長 橋本猛氏） 

       10/5  感謝状贈呈式（野々市ライオンズクラブ） 

       10/6  小学校運動会参観（菅原小学校、館野小学校） 

       10/8  北国街道野々市の市 前夜祭 

       10/9  北国街道野々市の市 

       10/12 第１回野々市中央公園拡張整備事業基本計画検討委員会 

       10/13 感謝状贈呈式（チャンピオンカレー）  

10/14 第 12回教育委員会（書面開催） 

       10/14 白山野々市保護区保護司会「学校との連携事業」講演会 

       10/15 石川県立野々市明倫高等学校創立四十周年記念式典・記念講演 

       10/15 市制施行 10周年・第 40回野々市じょんからの里マラソン記念大会 

オープニングセレモニー 

       10/16 市制施行 10周年・第 40回野々市じょんからの里マラソン記念大会 

       10/20 学校訪問（野々市中学校） 

       10/20 チャンピオンカレー給食会 

       10/21 令和４年第５回（10月）野々市市議会臨時会 

       10/22 性の多様性を考えるシンポジウム in野々市 

       10/24 野々市市体育協会長から市長への要望書提出 

       10/24 教育福祉常任委員会 

 

大久保教育長 この件につきましてご意見、ご質問等ございませんでしょうか。 

       よろしければ、11月の行事予定に参ります。事務局お願いいたします。 

山下 部長  「11月行事予定」説明。 

       （説明の概要） 

       11/1  部課長会議 

       11/1  野々市市・野々市市教育委員会表彰贈呈式リハーサル 

       11/3  野々市市・野々市市教育委員会表彰贈呈式 

       11/3  野々市市文化協会・体育協会表彰式 

       11/8  小学校音楽会 

       11/9  いしかわ道徳教育推進事業授業公開・研究発表会 

       11/10 野々市市道路除雪会議 

       11/11 第 48回白山・野々市教育を考える市民フォーラム教育講演会 
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       11/13 野々市市総合防災訓練 

       11/13 第 10回野々市市図書館を使った調べる学習コンクール表彰式 

       11/14 知事と野々市市長との意見交換 

       11/15 全国史跡整備市町村協議会臨時大会 

       11/21 庁議 

       11/22 教育福祉常任委員会 

       11/24 第 14回教育委員会 

       11/24 教育支援委員会 

       11/24 定例校長会議 

       11/25 第３回公立夜間中学開設検討会 

       11/25 令和４年度第３回県教委連「理事会」 

       11/25 令和４年度石川県市町教育長研修会 

       11/28 全員協議会 

       11/29 学校訪問（御園小学校） 

       11/30 立志式 

        

大久保教育長 11 月の行事予定についての説明がございました。この件につきましてご質

問等ございませんでしょうか。 

それでは報告に参ります。報告１「中学校新人体育大会結果について」事務

局お願いします。 

古村 参事  報告１「中学校新人体育大会結果について」説明。 

       （説明の概要） 

       ９月 23日～25日（陸上競技は９月 30日）開催の第 18回白山野々市中学校

新人体育大会の試合結果について説明。 

       陸上競技（団体種目）男子総合 布水中学校１位 

       陸上競技（団体種目）女子総合 布水中学校１位 

       陸上競技（団体種目）男女総合 布水中学校１位 

 

大久保教育長 報告１「中学校新人体育大会結果について」でございました。この件につき

ましてご質問、ご意見等ございませんでしょうか。 

       続きまして報告２「令和４年度思春期子育て講座の実施について」事務局説

明をお願いいたします。 

松村 課長  報告２「令和４年度思春期子育て講座の実施について」説明。 

       （説明の概要） 

       趣 旨 深刻化する青少年の問題行動等についての対処方法や思春期の子 

どもとの関わり方について、中学校入学説明会の機会を活用し、保
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護者に学習の機会を提供し、家庭教育力の向上を図る。 

       概 要 （１）実 施 校 野々市中学校及び布水中学校 

           （２）実施機会 中学校入学説明会の機会を活用する 

           （３）実施回数 各中学校１回 

           （４）対 象 者 中学校入学前の子どもを持つ保護者 

           （５）時  間 30分～40分 

 

大久保教育長 報告２「令和４年度思春期子育て講座の実施について」ご意見、ご質問等ご 

ざいませんでしょうか。 

それでは報告３「令和４年度国史跡末松廃寺跡発掘調査について」事務局説 

明をお願いいたします。 

田村担当課長 報告３「令和４年度国史跡末松廃寺跡発掘調査について」説明。 

       （説明の概要） 

       国史跡末松廃寺跡の発掘調査現地説明会を実施。 

       日 時：11月５日（土） 

         １回目：11時 30分から、２回目：13時から（各 30分程度） 

     場 所：末松廃寺跡公園 

     内 容：発掘調査現場を公開し調査成果の説明を行う 

 

大久保教育長 報告３「令和４年度国史跡末松廃寺跡発掘調査について」でございました。

この件につきましてご質問、ご意見等ございませんでしょうか。 

明日も奈良の方から文化財の権威であります松村恵司先生にお越しいただ

いて、午後２時から野々市市遺跡調査指導委員会が行われるということで

ございますので、何か新しい発見もあろうかなと期待しております。 

現地説明会が 11月５日の土曜日に 11時半からと 13時から行われるという

ことで、お時間がありましたらぜひご覧いただきたいなというふうに思い

ます。 

       それでは報告４へ参ります。報告４「文化財企画展『源平合戦と野々市』の

開催について」事務局お願いします。 

田村担当課長 報告４「文化財企画展『源平合戦と野々市』の開催について」説明。 

       （説明の概要） 

       市文化財担当では毎年、普及啓発事業としてテーマを設け、企画展を実施。 

       テ ー マ：「源平合戦と野々市」 

       会  期：令和４年 11月１日（火）～12月 25日（日） 

       会  場：野々市市ふるさと歴史館 

       関連講座：展示内容の解説を実施 
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            11月５日（土）、12月３日（土） 各日午前 10時 30分から 

大久保教育長 報告４「文化財企画展『源平合戦と野々市』の開催について」でございまし

た。この件につきましてご意見等ございませんでしょうか。 

       続いて報告５に参ります。報告５「市指定文化財の指定について（布市神社

所蔵絵馬・算額）」事務局お願いします。 

田村担当課長 報告５「市指定文化財の指定について（布市神社所蔵絵馬・算額）」説明。 

       （説明の概要） 

       令和４年 11月１日付で①聖徳太子一代記図絵馬 一面、②石山合戦図絵馬 

二面、③算額 一面を「有形文化財 歴史資料」として指定する。 

 

大久保教育長 報告５「市指定文化財の指定について（布市神社所蔵絵馬・算額）」でござ

いました。この件につきましてご意見等ございませんでしょうか。 

安嶋 委員  市にこうした貴重な歴史的資産があるということは、大変ありがたくうれ

しい話だなと思ってお話を聞かせていただきました。もしかしたらすでに

実施されているかもしれませんが、この文化財を使って見学会をする等、指

定を受けたことで今後お披露目したりであるとか活用するというようなお

考えがあれば教えてください。 

田村担当課長 この絵馬ですが、特に石山合戦図絵馬については傷みが激しいところがあ

りますのでまずそちらについて修理をしていきたいなと思っております。

その修理が終わった暁には、何らかの形で展示するということを考えてい

きたいと思います。 

       なお、この絵馬については現在布市神社の拝殿に飾ってあります。算額は拝

殿のちょっと入った裏側なので、簡単には見れないですが、神社が正月や祭

礼などで開放された際は見ることができますので、まずはそちらの方で見

学していただく形を取れればと思います。カレード等の施設での展示とい

うのはこれから検討して参りたいと思います。 

松本 委員  この算額について、夏休み学習応援教室事業のおもしろ算数の一環として

五つの小学校の子どもたちを連れて見に行きたいという計画を立てていた

のですが、コロナで今年は断念しました。一昨年くらいから計画はしている

ので、コロナが終息したら「野々市にこういう数学者がいたんだよ」という

ことをぜひ紹介していきたいなと思っています。また、白山市の方にも算額

が一つあるので、子どもたちに「私たちの祖先もこういう勉強をしていたん

だ」というような、野々市の良さを体感できる機会を作りたいなと思ってお

りますので、その節には田村課長ぜひお力添えをお願いいたします。 

大久保教育長 以前にも荒川神社の絵馬についてカレードで展示したことがあったかと思

いますが。 
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田村担当課長 教育長の仰ったとおり、二日市荒川神社の絵馬については、２年かけて修理

をし完成したということで、その時にカレードの方で特別展として展示を

させていただいて非常に多くの皆様にご覧いただいたことがございます。 

       今回も同じ形になるかはわかりませんが、何らかの形で展示していきたい

と思います。 

大久保教育長 ひとつよろしくお願いいたします。その他ございませんか。 

       それでは報告６に参ります。報告６「市制施行 10周年・第 40回野々市じょ

んからの里マラソン記念大会の結果等について」事務局お願いします。 

宮前 課長  報告６「市制施行 10 周年・第 40 回野々市じょんからの里マラソン記念大

会の結果等について」説明。 

       開催日：令和４年 10月 16日（日） 

       参加申込人数：407名 

       当日完走者数：374名（※別途、棄権等４名） 

       今回より日本陸連公認大会となったため、陸連登録者と未登録者を分けて、

表彰を実施した。 

 

大久保教育長 報告６「市制施行 10 周年・第 40 回野々市じょんからの里マラソン記念大

会の結果等について」でございました。この件につきましてご意見等ござい

ませんでしょうか。 

       たくさんの方にじょんからの里マラソン大会、快走していただきました。来

年はできれば、小学生の部、中学生の部、ファミリーの部とフルに開催でき

ればいいかなと思っているところでございます。 

       その他報告ございませんでしょうか。なければその他①「学びの杜ののいち

カレード開館５周年記念事業について」に参ります。事務局お願いします。 

松村 課長  その他①「学びの杜ののいちカレード開館５周年記念事業について」説明。 

       （説明の概要） 

       令和４年 11 月１日のカレード開館５周年に合わせて、11 月～12 月の期間

中に様々なイベントを実施する。 

 

大久保教育長 その他①「学びの杜ののいちカレード開館５周年記念事業について」でござ

いました。この件につきましてご意見、ご質問等ございませんでしょうか。 

       その他、課長の皆様何かございますか。 

松村 課長  10 月 29 日（土）、30 日（日）ににぎわいの里ののいちカミーノにおいて、

令和４年度ののいちマナビィフェスタが行われます。委員の皆様におかれ

ましては、お時間ありましたら足を運んでいただければ幸いでございます。 
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大久保教育長 その他、委員の皆様から何かございませんでしょうか。 

それでは日程調整に入らせていただきます。 

 ≪ 日程調整 ≫ 

１月の定例教育委員会は１月 26日木曜日午後３時から行いたいと思います。 

以上で第 13回の教育委員会を終了させていただきます。ありがとうござい

ました。 

 

閉会（午後３時 50分） 


